



25 Jahre  
Sozialistische  
Einheitspartei  
Deutschlands

Organ der SED-Kreisleitung Technische Universität Dresden

Nr. 1/71

13. Januar 1971

Preis 15 Pf



## Ein ganzes Leben für den Sozialismus

In weniger Wochen begaben wir den 25. Jahrestag der Gründung der SED. Die SED entwickelte sich in diesen Jahren zur stärksten und erfolgreichsten Partei in der Geschichte des deutschen Volkes. Unter ihrer Führung wurden zwei Revolutionen erfolgreich durchgeführt und einzigartige demokratischen Kräfte in einem festen Bündnis zusammengeschlossen.

Der Ausgangspunkt dafür liegt in der Einheit der Arbeiterklasse auf marxistisch-leninistischer Position. Er liegt in der Geschlossenheit die im revolutionären Kampf geschmiedet wurde. Ein Schmied dieser Einheit war Wilhelm Pieck, der am 3. Januar 1971 95 Jahre alt geworden wäre. Wilhelm Pieck verkörperte den Typ des leninistischen Befreiungsrevolutionärs, der sein ganzes Leben in den Dienst der Arbeiterklasse stellte und der in einer Befreiung von Ausbeutung, Unterdrückung und Krieg seine Lebenszufriedenheit fand.

Der Grundstein für die Einheit der Arbeiterklasse wurde bereits 1918 mit der Gründung der KPD gelegt. Mit der KPD war die revolutionäre deutsche Arbeiterbewegung wieder bei Marx. Wieder bei Marx zu sein, schloß das kleine Bekannte zum ersten Arbeiter- und Bauern-Staat ein. Das sich immer weiter entfaltende Band der un trennbarer Freundschaft mit der Sowjetunion ist mit dem Namen Wilhelm Piecks verknüpft.

Als glühender Internationalist kämpfte er gegen Nationalismus und Chauvinismus, standen ihm die französischen oder russischen Klassengenossen näher als die deutsche Bourgeoisie, entwarf er jedes scheinheilige Gerücht vom „einheitlichen Bond aller Deutschen“, prangerte er die Versöhnung der Klassengegenseite an.

(Fortsetzung auf Seite 2)

## Materialien von der 14. ZK-Tagung

Der Dietz Verlag gibt dieser Tagung der 14. Tagung des ZK folgende Materialien heraus:

Walter Ulbricht: Über die Tagung des Politischen Beratenden Ausschusses der Teilnehmerstaaten des Warschauer Vertrages in der Hauptstadt der DDR.

Bericht des Politbüros an die 14. Tagung des ZK der SED. Berichterstatter: Großes Paul Verner.

Willi Stoph: Zum Entwurf des Volkswirtschaftsplanes 1971.

Bericht über den Umtausch der Parteidokumente; Berichterstatter: Genosse Erich Honecker.

Diskussionsreden auf der 14. Tagung des ZK der SED.

Die Materialien können beim Literaturvertrieb bestellt werden.

## Beratung mit Professoren

In einer Versammlung mit allen Genossen Professoren unserer Bildungseinrichtung am 21. Dezember 1970 erläuterte der 1. Sekretär der Kreisparteileitung der SED, Genosse Dr. Harry Meißner, ausführlich die Beschlüsse der 14. Tagung des ZK der SED, die orientierte alle Anwanden auf die sich daraus ergebenden Aufgaben bei der verstarkten Weiterführung der Offensive des Marxismus-Leninismus an der TU Dresden zur Durchsetzung der 3. Hochschulreform. In der vom Sekretär für Wissenschaften, Genosse Dr. Kretschmar, geleiteten Diskussion sprachen zwölf der anwesenden Genossen Leiter,

## Das 250. Kollektiv

Die Angehörigen des Bereichs Allgemeine Mathematik (Foto) der Sektion Mathematik nahmen im Dezember 1970 als 250. Kollektiv der TU Dresden den Kampf um den Titel „Kollektiv der sozialistischen Arbeit“ auf.

Das erarbeitete Kampfprogramm stellt einen wesentlichen Fortschritt bei der Lösung der Hauptaufgaben des Bereichs – Rationalisierung und Programmierung des mathematischen Hochschulunterrichts – dar. Das Kampfprogramm orientiert dabei vorwiegend auf die Durchdringung der Lehrveranstaltungen mit der Theorie und Praxis des Marxismus-Leninismus. Dadurch leistet das Kollektiv seinen Beitrag zur weiteren Durchsetzung der III. Hochschulreform.

Foto: Schöffler, HBRS



Genosse Walter Molbrich,  
Sekretär des Sekretariats  
des Kreisvorstandes  
der Gesellschaft  
für Deutsch-Sowjetische  
Freundschaft  
der Technischen Universität

## Gemeinsamkeit führt zum Ziel

Am 15. Januar 1971 begegnen die Jahreshauptversammlungen in allen Grundeinheiten der Gesellschaft für Deutsch-Sowjetische Freundschaft, die unter der Leitung

In bester Kampfgeistheit mit der Sowjetunion alle Kraft der weiteren allseitigen Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik.

Am 31. März 1971 durchgeführte Versammlungen finden am Beginn eines bedeutenden Entwicklungsschattens unserer Republik statt, zu Beginn des Perspektivplanraumes 1971 bis 1975. Sie stehen voll und ganz im Zeichen der Vorbereitung des XXIV. Parteitages der KPdSU, des 25. Gründungstages der SED und des 20. Jahrestages der Befreiung des deutschen Volkes vom Hitlerfaschismus, und sind ein bedeutender Anlaß, weitere hohe politische Aktivitäten zu entfalten.

Die erfolgreichen Ergebnisse des Jahres 1970 im Leben der Kreisorganisationen haben uns gemeinsam in der ehrhaftem Verpflichtung, die TU Dresden zur Bastion der deutsch-sowjetischen Freundschaft zu entwickeln, und um die Auszeichnung mit der Ehrennadel der Gesellschaft für Deutsch-Sowjetische Freundschaft in Gold als Gesamtkollektiv zu ringen, einen weiteren Schritt noch vorn gebracht.

Es ist mit Freude festzustellen, daß die Entscheidung der 4. Kreisdelegiertenkonferenz vom 19. Februar und die Beschlüsse des 9. Kongresses vom Juni 1970 einen nachhaltigen Widerhall in den Sektionen und Bereichen gefunden haben und zu einem wichtigen gesellschaftlich-politischen Ereignis im Leben unserer Universität geworden sind.

Die Tatsache, daß die Zielstellung für 1970 in der Aufnahme neuer Mitglieder von 800 mit 1.292 organisierten Freunden der Sowjetunion überschritten, zwei neue Grundeinheiten gebildet und sechs Bereiche des Ehrennamens „Kollektiv Deutsch-Sowjetische Freundschaft“ sowie ein Studentenkollektiv die Auszeichnung mit der Ehrennadel der Gesellschaft für Deutsch-Sowjetische Freundschaft in Silber erhalten haben, kennzeichnet einen wesentlichen Aufschwung in der Entwicklung unserer Kreisorganisation. Dabei haben unter anderem die Sektionen 1, 2, 3, 4, 6, 24 und das Bereich Universitätsleitung in Ausweitung der Beschlüsse des 9. Kongresses Schrittweise position eingenommen, indem die Grundeinheit der Sektionen 2, 4, 6 und Bereich Universitätsleitung den Kollektivkampf – Ehrennamen DSF – und das Industrie-Institut mit die Erringung der Ehrennadel der Gesellschaft für Deutsch-Sowjetische Freundschaft in Gold aufgenommen haben. Des weiteren stärken 557 Seminargruppen, die um den Ehrennamen „Sozialistisches Studentenkollektiv der TU Dresden“ Fortsetzung Seite 2